

# 横中良風10月(神無月)



【学校所在地】〒899-6303 霧島市横川町中ノ524番地

電話 0995-72-0017 FAX 0995-72-0068

URL <http://www5.synapse.ne.jp/yokogawa-jh/>

【学校教育目標】

「豊かな人間性とたくましさを持ち 主体的に学び 考え 行動する横中生を 地域とともに育てる」



## 自分を見つめる

校長 川原 啓司

1日に開催された第55回体育大会には、来賓の皆様をはじめ多くの保護者や地域の方々が来校していただき、盛会のうちに終了することができました。アフターコロナとなり、久しぶりの1日開催となつたため、復活する種目があつたり、お昼にお弁当を囲む時間ができたりと、以前の体育大会の風景が見られました。天候も午前中に時おり小雨が降ったものの、心配された熱中症のリスクも大幅に下がり、競技をするうえでは快適でした。これまで暑い中で練習を重ねた子どもたちも、その成果を生き生きと披露でき、充実感にあふれた表情が見られました。開催にあたって、愛校作業やおやじの会による緑門作り等、保護者の皆様に多大なるご協力をいただき、改めて感謝を申し上げます。

体育大会が終わったばかりですが、今月の27日には文化祭が控えています。それに向けての練習も本格的に始まりました。その間にも中間テスト(1,2年), 生徒会立会演説会, ドリカムテスト(3年), 地区新人戦など行事等が目白押しです。子供たちにも少しずつ疲れがたまることだと思います。ご家庭でも食事や睡眠時間の確保など、体調管理をよろしくお願ひいたします。

さて、皆さんは「メタ認知」という言葉をご存じでしょうか。「メタ」とは「～を超えて」「より上位の」という意味です。また、「認知」は聞く、話す、読む、書く、考える、理解するなど、頭を働かせること全般を指します。つまりメタ認知とは「自分の思考や行動を客観的に把握し、認識すること」です。もう一人の自分が一段上の視点で自分自身を見つめている感覚です。

普段の生活や学習をするうえで、このメタ認知の力はとても大事になってきます。例えば友達とけんかをした場合、お互いに腹を立てて、相手のマイナス面ばかりを考えてしまいがちです。メタ認知が高い人であれば、ただ腹を立てるだけでなく、「どうして相手が怒ったのか」「自分に非はなかったのか」ということを客観的に考えます。全体の状況を冷静に把握し、失敗を次に活かすことで人間関係もうまく進めることができます。

学習面においても、テストの点数のみに一喜一憂するのではなく、結果を踏まえて、「自分はどんな性格で、どんな学習が得意で、どんなやり方が有効」なのかを振り返ることで、次のテストに向けてより効果的な学習方法を見つけることができます。授業でのペアワークやグループ活動なども友達との学び合いを通して、自分の考えを客観的に捉えることができるため、メタ認知を高めるよい機会となっています。

メタ認知は小学校高学年から中学校の時期が高まりやすいということが分かつており、新学習指導要領でも重視されています。この力は普段から物事に取り組む目的や方法を考えたり、自分の感情を冷静に見つめたり、こうなった要因は何かを振り返ったりする習慣を積み重ねることで高まってきます。子どもたちには自分を冷静に見つめ、客観的に捉えることで、よりよい方向に自分を導いていく力を身に付けて欲しいと願っています。

10月

「落ち着いた学校生活の中で各行事に全力を尽くそう  
～時間のけじめ、メリハリをつける～」

11月

1日 第55回体育大会	27日 県民週間(～11月2日) 文化祭・給食試食会
5日 二学期中間テスト(～6日)	30日 1・2年教育相談(～11/2)
6日 生徒会立ち会い演説会・選挙	11月 6日 3年実力テスト
10日 かごしま国体観戦(横川体育館)	11月10日 3年PTA
17日 地区新人総体(～19日)	11月16日 地区新人陸上大会
18日 三年ドリカムプランテスト(19日)	11月20日～12月1日 3年三者面談

【愛校作業・緑門作り】夏休み中の8月20日、土曜授業の9月9日に全家庭、全生徒を対象にした愛校作業を実施しました。多くの参加があり、学校も隅々まできれいになりました。ありがとうございました。また体育大会前の9月23日には、おやじの会のみなさんによる「緑門作り」も行われました。立派な緑門に見守られ、子どもたちも誇らしく体育大会練習を頑張ることができました。重ねましてありがとうございました。



【感動の体育大会】10月1日は第55回体育大会を実施しました。久しぶりの1日開催で部活動行進や玉入れなど復活した競技もありました。子どもたちは多くの来賓、地域の方々の大きな声援に見守られ、誇らしげな表情でした。白熱した戦いは、最後までどちらが勝つかわからないほどの熱戦でした！



【首於高校による出前授業】今年度は「SNS等のトラブル回避」について、年間を通じて学習しています。1学期はNTTスマート安全教室や子ども人権セミナーも実施しました。今回は保健委員会の取組が活発な曾於高校にお願いして出前授業をしていただきました。「ルールを決める」「学習に活用する」等、年の近い高校生による授業は中学生にとっても参考になりました。今後も「考える機会」を作っていくたいと思います。



【子供・夢・アートアカデミー～芸術鑑賞教室】9/12(火)は東京から書家の高木聖雨先生をお招きし、「書の世界」を体感しました。漢字の歴史から変遷について説明があり、実際に揮毫していただきました。第一線で活躍されている先生の文字は迫力があり、一瞬にして「書の世界」に引き込まれました。その後生徒たちは自分の干支を表す文字を実際に色紙に書きました。書き上がったら横川中の落款を押して完成です。本物に触れる心豊かなひとときとなりました。

【学校の様子をホームページから発信中】横川中学校ホームページブログ「横川中の学校生活」には日々の学校生活の様子をupしています。時間のあるときには是非御覧下さい！

